


Не атомом единым
Вчера Нововоронеж посетил генеральный директор госкор-

порации «Росатом» Сергей Кириенко. Вместе с губернатором 
Воронежской области Алексеем Гордеевым он побывал на 
площадке строящейся Нововоронежской АЭС-2. После со-
вещания, на котором рассматривались перспективы разви-
тия атомной промышленности, Сергей Кириенко и Алексей 
Гордеев побывали на социальных объектах Нововоронежа, в 
том числе – на центральном стадионе. Его реконструкция, на 
которую запланированы субсидии в 245 миллионов рублей, 
началась в августе прошлого года в рамках соглашения о 
сотрудничестве между ГК «Росатом» и правительством Во-
ронежской области.

Разговор с министром о культуре 
Губернатор Алексей Гордеев встретился в Москве с мини-

стром культуры РФ Владимиром Мединским. Разговор шёл 
о культуре Воронежской области и, среди прочего, о повы-
шении зарплаты работникам этой отрасли в соответствии с 
президентским указом. Алексей Гордеев сообщил министру, 
что зарплаты культработникам в регионе будут увеличены до 
60 процентов от средней зарплаты по субъекту. Обсуждался и 
вопрос о софинансировании строительства нового здания Ка-
мерного театра. Владимир Мединский подтвердил поддержку 
Министерства культуры и готовность совместно с регионом 
согласовать в Министерстве экономического развития РФ 
объемы финансирования этого проекта из федерального бюд-
жета в размере 200 миллионов рублей на 2014 год.

Высокая оценка Минрегиона 
Воронежская область заняла шестое место в рейтинге орга-

нов исполнительной власти субъектов РФ по итогам 2012 года 
– соответствующую оценку эффективности их деятельности 
сделало Министерство регионального развития РФ. Ведомство  
исходило из 12 показателей, среди которых:  демография, 
объём инвестиций в основной капитал, уровень безработицы, 
реальные денежные доходы населения и другие. Кроме того, 
наш регион вошёл в пятёрку лидеров по динамике развития. 
Регионы-лидеры получат дополнительное финансирование 
из федерального бюджета. Воронежской области будет пере-
числено 720 миллионов  рублей.

Нефтяники выгоду сулят
В ближайшее время Воронежскую область посетит группа 

специалистов компании «Роснефть» для изучения  возмож-
ностей взаимовыгодного сотрудничества в сфере производства 
нефтегазового оборудования на предприятиях региона,  рас-
ширения сети автозаправочных комплексов и обеспечения  
сельхозпроизводителей качественными ГСМ. Договорённость 
об этом достигнута в ходе  встречи губернатора Алексея Гордее-
ва с председателем правления ОАО «НК «Роснефть» Игорем 
Сечиным, которая состоялась в Москве.

Сообщения подготовили  
Валерий КазаНоВ, Николай СтаРых, Виталий ЧеРНиКоВ.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
местами небольшие осадки, преимущественно – в 
виде дождя; ветер северный, умеренный; темпе-
ратура +9…+14.

24 апреля по области – переменная облачность, 
местами небольшие дожди; ветер западный, 
умеренный, местами порывистый; температура 
ночью +2…+7, в низких местах до -1, днём 
+13…+18.

25 апреля по области – облачно с прояснениями, 
местами небольшие кратковременные дожди; 
ветер северо-западный, умеренный; температура 
ночью +3…+8, днём +11…+16.
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Валерий ВалентиноВ 

Фото михаила ВяЗоВоГо

Будущих защитников 
Отечества напутствовали 
облвоенком, представители 
правительства Воронежской 
области и администрации 
Воронежа, Воронежской и 
Борисоглебской епархии, 
ветераны Великой Отече-
ственной войны, участники 
боевых действий в Афгани-
стане, Чечне.

Подобающие в  таких 
случаях официальные при-
ветствия и речи удачно пе-
ремежались концертными 
номерами вокального ансам-

бля «Альянс» культурного 
центра ГУ МВД России по 
Воронежской области, каж-
дое выступление которого 
присутствующие принимали 
на «Ура!». Затем несколько 
растерявшимся от такого 
внимания парням вручили 
подарки в память о Дне при-
зывника, который и на этом 
не закончился. Ребят поджи-
дал ещё один сюрприз: прямо 
с областного сборного пункта 
они отправились на военный 
аэродром «Балтимор», где 
будущие защитники Роди-
ны осмотрели авиационную 
технику, стоящую на воору-
жении ВВС России.

Проводили  
с размахом
В Воронеже состоялся традиционный День призыв-
ника. В зале областного сборного пункта в минувшую 
пятницу более трёхсот молодых людей из Воронежа, 
Семилук, хохольского и Рамони услышали в свой 
адрес немало добрых слов, пожеланий, которые 
сводились к одному: не забывать родной край и,  
отслужив как надо,  вернуться через год домой.

активное участие принял губерна-
тор алексей Гордеев, председатель 
областной думы Владимир Ключни-
ков, сотрудники органов исполни-
тельной и законодательной власти 
области и города.

татьяна петренКо

«Парки меняются  
к лучшему»

Ранним субботним утром, пока одна 
часть города медленно просыпалась, в 
другой его части развернулась масштаб-
ная уборка. На площади Ленина очищали 
брусчатку, на главных городских маги-
стралях красили бордюры, окапывали де-
ревья, собирали мусор. Заглянув в любой 
парк и сквер, можно было увидеть людей с 
граблями, мешками с опавшей листвой и 
прошлогодним мусором. Такая же работа 
велась и в 21 районах области. 

Первым пунктом поездки губернатора 
стал парк «Южный», где Алексей Горде-
ев осмотрел, как ведутся работы по его 
благоустройству. Несколько лет назад 
парк предстал перед главой региона в 
удручающем состоянии. Чиновники объ-
ясняли, что с 1995 года у парка, некогда 
принадлежащего заводу «Синтезкаучук», 
не было собственника.

В это утро парк было не узнать. Со-
вместными усилиями области, города и 
десятка промышленных предприятий, 
взявшими шефство над парком, за не-

сколько лет он преобразился. Здесь вы-
росли детская площадка, футбольное и 
баскетбольное поля, появились асфаль-
тированные дорожки для велосипедистов, 
освещение.

В субботнее утро граблями и лопатами 
вооружились работники предприятий и 
областных департаментов – от начальника 
до простого сотрудника. Они убирали тер-
риторию на площади 16 тысяч квадратных 

метров, равняли поле для бадминтона и 
волейбола, устанавливали лавочки. На 
другом конце парка специальная машина 
мгновенно перерабатывала спиленные 
ветки в опилки. Результатом работы 
стал 41 самосвал мусора и сухих веток 
деревьев. Помогали в благоустройстве и 
дети. Правда, их больше привлекал яркий 
праздник с конкурсами и аттракционами, 
устроенный в рамках субботника.

Во время обхода заместитель пред-
седателя правительства области – руко-
водитель департамента промышленности 
и транспорта Алексей Беспрозванных 
рассказал губернатору об истории и 
концепции развития парка. Он отметил, 
что по инициативе промышленных пред-
приятий до конца года здесь планиру-
ется построить крытую ледовую арену, 
детский автодром, кафе для семейного 
отдыха, провести wi-fi. Может появиться 
и маленький водоём, который хорошо по-
дойдёт для семейного отдыха. А в целях 
безопасности отдыхающих на территории 
уже установлены камеры видеонаблюде-
ния и кнопка тревожного вызова.

Алексей Гордеев пообщался и с мест-
ными жителями, которые поблагодарили 
его за реконструкцию и благоустройство 
этого зелёного островка.

- Если года три назад на парк страшно 
было смотреть, то сейчас приятно. Он 
меняется к лучшему. Мы подходим к 
тому, чтобы сделать комплексный план 
развития этой территории, - сказал гу-
бернатор.
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Время перемен

Департамент образования, науки и молодежной 
политики Воронежской области  выступает за 
укрупнение в 2013 году государственных обра-
зовательных бюджетных учреждений среднего 
профессионального образования.

Как не растерять 
трудовые резервы

марина уСоВа

По словам  руководи-
теля департамента Олега 
Мосолова, региональная 
структура профессиональ-
ного образования харак-
теризуется неоправданно 
большим числом мелких 
образовательных заведений 
различных типов, высокой 
стоимостью затрат област-
ного бюджета на подготовку 
одного специалиста.

Сегодня профессиональ-
ной подготовкой рабочих 
кадров и специалистов  в 
субъекте Федерации  за-
нимаются 24 учреждения 
начального профессиональ-
ного и 30 учреждений - сред-
него профессионального об-
разования. В них обучаются 
свыше 40 тысяч человек, а  
работают - более 5 тысяч со-
трудников.

- Благодаря укрупнению 
образовательных учрежде-
ний будет сокращена чис-
ленность административно-
хозяйственного персонала, 
- говорит с оптимизмом Олег 

Мосолов. - Это позволит 
экономить около двух мил-
лионов  рублей ежегодно, 
которые будут направлены 
на улучшение условий про-
фессионального обучения.

Помимо этого, руководи-
тель департамента убеждён: 
реорганизация обеспечит не-
прерывность образователь-
ного процесса, поскольку 
выпускники, получившие 
рабочие профессии, смогут 
освоить программы подго-
товки специалистов среднего 
звена в том же образователь-
ном учреждении. 

Но поскольку любая ре-
организация, связанная с 
ломкой привычного и сокра-
щением штатов, - социально 
болезненный процесс, то на 
совещании в областном пра-
вительстве Олегу Мосолову 
было рекомендовано при-
нять исчерпывающие меры 
к оперативному решению 
всех возникающих проблем, 
иначе трудовые  ресурсы, а 
главное, - трудовые резервы 
можно не только не улуч-
шить, но и растерять.

Праздник весенней чистоты
С места события | В Воронеже прошёл общегородской субботник.  
Навести порядок на улицах вышли тысячи горожан
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У исполнительной власти 
муниципальных районов с 
низким уровнем экономи-
ческого развития появил-
ся дополнительный шанс 
улучшить положение дел 
на подведомственной 
территории.

марина уСоВа
Как уже сообщала «Комму-

на», в 2012 году правительство 
Воронежской области опреде-
лило для приоритетного инве-
стирования семь районов. Это 
Богучарский, Бутурлиновский, 
Верхнемамонский, Кантеми-
ровский, Петропавловский, 
Репьевский и Терновский. В 
отношении названных районов 
выработаны специальные меры 
по государственной поддержке 
потенциальных инвесторов: 
преференции распространя-
ются на все проекты, вне за-
висимости от их размера и 
стоимости.

И вот на прошлой неделе 
состоялось тематическое за-
седание регионального объеди-
нения работодателей «Совет 
промышленников и предпри-
нимателей Воронежской об-
ласти», которое провёл вице-
губернатор Александр Гусев. 
В ходе данного совещания 
главы администраций Богу-
чарского, Бутурлиновского и 
Верхнемамонского районов 
представили руководителям 
крупнейших воронежских 
предприятий информацию о 
том, какое производство мож-
но наладить на территории их 
муниципальных образований, 
какие могут быть предостав-
лены площади, помещения, 
каковы подъездные пути, мощ-
ность линий электропередач и 
так далее.

По словам Александра Гу-
сева, региональным произ-
водственникам гарантировано 
предоставление площадок 
с полной инженерной ин-
фраструктурой. Он также 
добавил, что вопрос разме-
щения новых производств 
на территории экономически 
отстающих районов находит-
ся на постоянном контроле у 
губернатора. 

Продолжение темы засе-
дания регионального объеди-
нения предпринимателей – на 
3-й странице.

Как  
завлечь  
инвесторов

ЭкономИка

Сергей ЗаХароВ 

Между тем, из-за установив-
шейся теплой и сухой погоды 
опасность возникновения лесных 
пожаров возрастает с каждым 
днём. С учётом этого, постанов-
лением облправительства с 30 
апреля на территории региона  
вводится особый противопожар-
ный режим, предусматривающий 
запрещение въезда в хвойные 
леса, разведение костров и другие 
меры.  

Руководитель Управления лес-
ного хозяйства области Григорий 
Федюнин сообщил, что  ещё в 
марте были утверждены планы 
тушения лесных пожаров на тер-
ритории всех 23 лесничеств, двух 
заповедников и одного военного 
лесничества.

 В состав Воронежского ле-
сопожарного центра, который 
и будет в случае возгорания 
леса заниматься тушением огня, 

вошли 26 пожарно-химических 
станций.  

- Воронежский пожарный 
центр в соответствии с госзака-
зом выполняет мероприятия по 
противопожарному обустройству 
лесов, на это из средств феде-
рального бюджета выделено 4,9 
миллиона рублей, – рассказывает 
Григорий Федюнин. – На арен-
дуемой территории мероприятия 
выполняются за счёт средств 
арендаторов.

В 2013 году Управлением за-
планировано проведение 60 про-
верок лесопользователей в части 
соблюдения требований лесного 
законодательства, в том числе 
правил пожарной безопасности.

 В пожароопасный период 
организация наблюдения за воз-
гораниями в лесных массивах 
будет обеспечена с 22 пожарно-
наблюдательных вышек, 15 из 
которых оборудованы телевизи-
онными системами «Балтика». 

Будет задействована спутниковая 
система дистанционного мони-
торинга. Также намечены 147 
маршрутов наземного патрули-
рования лесных участков общей 
протяженностью 5839 киломе-
тров, создан резерв материальных 
ресурсов.

 В бюджете Воронежской обла-
сти предусмотрено 7,5 миллиона 
рублей на приобретение спе-
циализированной лесопожарной 
техники и оборудования:  автоци-
стерн, тракторов и прочего.

  В режиме ЧС, если таковой 
будет объявлен, предусмотрено 
применение средств малой авиа-
ции для патрулирования наибо-
лее пожароопасных участков 
области.

 - В целом Управление лесного 
хозяйства Воронежской области 
к началу пожароопасного периода 
2013 года готово, - уверяет Григо-
рий Федюнин.

 По информации начальника 
Главного управления МЧС Рос-
сии по Воронежской области Иго-
ря  Кобзева, в двадцатых числах 
марта 2013 года межведомствен-
ной комиссией Центрального 
Федерального округа РФ была 
проведена проверка готовности 
Воронежской области к пожаро-
опасному сезону 2013 года. Выво-
ды комиссии – положительные.

 По данным вероятностно-

го прогноза, в апреле-августе 
2013 года на территории области 
температурный режим будет 
близким к средним многолетним 
значениям; в августе - чуть выше 
многолетних значений. В июле и 
августе осадков ожидается мень-
ше нормы.

- Таким образом, наиболее 
сложная лесопожарная обстанов-
ка на территории региона про-
гнозируется со второй половины 
июля по конец августа, - делает 
вывод Игорь Кобзев.

В зону риска пожарной опас-
ности в текущем году попадают 
масштабные хвойные насажде-
ния, ряд населенных пунктов и 
хозяйственных объектов. Особое 
внимание уделено 43 детским 
оздоровительным лагерям, спо-
собным принять свыше восьми 
тысяч детей в смену. 

- Мы должны быть готовы к 
возможному повторению удара 
стихии, который обрушился на 
область в 2010 году, - считает гу-
бернатор Алексей Гордеев. – Для 
этого нужны конкретные меры 
и постоянная работа. А в период 
особого противопожарного режи-
ма  соблюдение жестких правил 
является серьёзным регулирую-
щим фактором, на что должна 
быть направлена деятельность 
природоохранных, силовых и ис-
полнительных органов власти.

Сберечь лес от огня
на злобу дня | В посёлке Подгорное на окраине областного центра недавно был ликвидирован 

первый  лесной пожар 2013 года. А какие меры принимаются в Воронежской области,  
чтобы не допустить трагедии 2010 года, когда  сгорело 16 тысяч гектаров лесонасаждений?

Как сообщает Управление лесного хозяйства Воронеж-
ской области, возгорание лесной подстилки  в Подгорном 
произошло, по всей вероятности, из-за  незатушенного 
окурка. Налицо чья-то преступная халатность. Но отрадно 
то, что местные жители, заметившие дым в лесу, тут же 
позвонили на пожарно-химическую станцию.  К месту воз-
горания сразу же выехала пожарная бригада. В течение 
часа огонь был затушен. Получается типичная картина: 
кто-то совершает поджоги, а кто-то борется с ними!
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итоги выборов можно обжаловать
Конституционный суд РФ подтвердил право избирателей 

обжаловать результаты выборов в судебном порядке, признав 
сложившуюся правоприменительную практику в этом вопросе, 
запрещавшую напрямую обращаться в суд, неконституцион-
ной, сообщает «Интерфакс». Соответствующее постановление 
КС РФ провозглашено в понедельник. Дело касалось проверки 
ряда положений Гражданского процессуального кодекса РФ 
и федеральных законов о гарантиях избирательных прав и о 
выборах депутатов Госдумы. При этом КС отметил, что феде-
ральный законодатель должен уточнить условия обжалования 
результатов выборов. 

Китай после землетрясения
Жертвами землетрясения на юго-западе КНР стали 188 

человек, 25 человек пропали без вести. По данным на понедель-
ник, число раненых достигло 11,95 тысячи человек, сообщает 
РИА «Новости». В общей сложности от землетрясения постра-
дали 1,72 миллиона жителей 111 уездов провинции Сычуань. 
В настоящее время ведутся спасательные работы, неподалёку 
от места происшествия разбит палаточный лагерь, в который 
размещают всех пострадавших. Напомним, что землетрясение 
магнитудой 7,0 было зафиксировано в субботу. Очаг землетря-
сения залегал на глубине около 13 километров. 
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Павловское время
Ответственность власти | Ориентир работы – создание новых сельскохозяйственных производств и укрепление социальной сферы

Одним из первых адресов стала 
строительная площадка Павловского 
физкультурно-оздоровительного ком-
плекса. Проект, равнозначный подоб-
ным сооружениям в Курске, Калуге, 
других областных центрах России, 
включает в себя большой игровой 
зал, зал для борьбы, зал для занятий 
аэробикой, два бассейна – взрослый 
и детский, множество других инфра-
структурных подразделений. Сегодня 
здесь активно идут работы по соору-
жению игрового зала. Сдача объекта 
намечена на осень этого года, и, по 
мнению строителей, для того чтобы 
уложиться в сроки, им нужно будет 
заметно ускорить темп. 

Самый долгожданный для жителей 
райцентра объект – Павловский дво-
рец культуры. Не предусмотренное 
для этих целей помещение Преобра-
женского собора выручало горожан 
почти 70 лет. И вот, начиная с осени, 
на глазах у людей растёт красавец- 
Дворец, который возводит генераль-
ный подрядчик – строительная компа-
ния «Воронежстройреконструкция». 
Сейчас строительство идёт на уровне 
второго этажа. Эффектный внешний 
вид Дворца уже сегодня позволяет го-
ворить о нём как о будущей визитной 
карточке Павловска. 

- Чтобы здание вписалось в уже 
существующий архитектурный ан-
самбль, в процессе отделки его фасад-
ной части используется белый и жёл-
тый кирпич, - рассказывает начальник 
участка Сергей Горшков. - Все секреты 
внутренней планировки раскрывать 
не буду. Назову лишь «изюминку» 
Дворца культуры - трёхмерную сце-
ну, как в Воронежском театре драмы 
имени А.В.Кольцова.

К слову, и настоящие дворцы для 
Павловска - не в диковину. История 
города хранит сведения о Дворце 
Петра I, который располагался здесь 
в период строительства российского 
флота. Неподалёку от него находилось 
небольшое, но достаточно глубокое 
Тамбовское озеро, со временем пре-
вратившееся в заросший тиной и за-
мусоренный пруд. Ещё пару лет назад 
Тамбовское озеро не числилось ни в 
одном водном реестре. И вот обще-
ственные экологи да и сами власти 
добились, чтобы на исторический 
водоём наконец обратили внимание. 
По программе департамента экологии 
и природопользования правительства 
Воронежской области на очистку 
озера и приведение его в достойный 
вид выделено два миллиона триста 
тысяч рублей. Работы планируется 
завершить уже осенью нынешнего 
года. Благоустройство и озеленение 
прилегающей территории начнётся 
этим летом. 

Следующим адресом, куда загля-
нули корреспонденты «Коммуны», 
стало село Русская Буйловка – при-
мер того, как на самом деле может 
выглядеть по-хозяйски обустроенная 
территория. Первое, что бросилось в 
глаза, – непривычный для российской 
глубинки порядок. Не так давно сошёл 
снег, а таких, к сожалению, привычных 
украшений, как прошлогодний мусор, 
на поверхности земли не наблюдается. 
В это трудно поверить, но идеально 
чистая кайма дороги более напомина-
ет европейский пейзаж. В довершение 
всего наблюдаем сам процесс уборки 
территории: работницы в ярких спец-

жилетах облагораживают обочину, 
словно собственное подворье. По сло-
вам главы поселения Юрия Шевчен-
ко, для жителей в этой картине давно 
нет ничего удивительного: обычный 
трудовой десант местных комму-
нальщиков. Однако для большинства 
среднестатистических российских сёл 
собственное ЖКХ – удивительный 
факт. Современный и продуманный 
подход к этой теме – создание первого 
в области сельского муниципального 
предприятия по благоустройству 
территории – позволил Русской Буй-
ловке быть удостоенной областной 
премии в номинации «Лучшее муни-
ципальное поселение». Молодой и ди-
намичный глава сельского поселения 
сумел привести в порядок местную 
систему водоснабжения, создать для 
коммунальных нужд села впечатляю-
щий парк техники, решить проблему 
уличного освещения (вместо прежних 
22 фонарей сегодня задействованы 
225), найти финансы на ремонт Дома 
культуры, школы, детского сада. 
На вопрос, о чём он мечтает, Юрий 
Шевченко с готовностью отвечает: 
«О красивом сельском парке. И даже 
не об одном». К воплощению своей 
мечты сельский глава приложил мак-
симум усилий, что позволило селу 
Русская Буйловка войти в областную 
программу по обустройству парковых 
зон. Уже в этом году селяне увидят 
плоды её реализации в виде новых 
тротуаров, парковых скамеек, фона-
рей и даже танцевальной площадки. 
Буйловцы – народ трудолюбивый. 
Помимо основной работы каждый с 
ранней весны трудится на огороде, 
выращивая на продажу ранний кар-
тофель. Это очень тяжелый хлеб. И 
тогда глава придумал уникальный в 
своём роде Праздник картошки, кото-
рый отмечается в первое воскресенье 
августа, когда урожай уже собран и 
можно отдохнуть. Разгуляется народ 
на аллеях обновлённого парка, запоёт 
голосами прославленных русскобуй-
ловских бабушек из ансамбля «Дон-
ские родники».

Удивительные таланты павловской 
земли известны далеко за её предела-
ми. Так же, как и необычайно краси-
вый, современный Дом культуры села 
Большая Казинка. Его здание много 
лет не знало ремонта. А в 2012 году на 
выделенные районом средства здесь 
началась серьёзная реконструкция, 
включившая полную замену ото-
пительной системы, ремонт крыши 
и практически всех помещений. В 

обновлённом зрительном зале появи-
лись комфортные кресла и нарядная 
«одежда» сцены. На открытии Дома 
культуры селян ждал ещё один по-
дарок – выделенные главой района 
средства на приобретение книг для 
местной библиотеки. 

- О таком ремонте большинство 
сельских клубов может только меч-
тать, – уверена директор Дома куль-
туры Ольга Смоленская. – Открылись 
новые перспективы как для самих 
селян, так и для района в целом. Те-
перь на нашей площадке мы можем 
смело проводить мероприятия самого  
серьёзного уровня. Недавно прошед-
шее у нас совещание глав районов об-
ласти - лучшее тому подтверждение.

Всего же в 2012 году на ремонт 
сельских домов культуры из рай-
онного бюджета было выделено  
20 миллионов рублей. 

В центре внимания –  
условия жизни

Динамика жизни в Павловском 
районе набирает обороты. Новые 
сельскохозяйственные проекты и 
растущие на глазах социальные объ-
екты усиливают инвестиционную 
привлекательность павловской земли. 
О том, в каком направлении предстоит 
развиваться этим территориям, о бли-
жайших планах и ключевых задачах 
мы попросили рассказать главу адми-
нистрации Павловского муниципаль-
ного района Юрия Русинова.

 - Юрий Филиппович, во время 
поездки по району бросилось в глаза 
большое количество строящихся и 
перестраивающихся объектов соци-
альной сферы. И практически о каж-
дом можно сказать: современный, 
уникальный, долгожданный. Всё 
ориентировано на то, чтобы сделать 
район по-европейски комфортным и 
привлекательным для жизни. Какую 
ждёте от этой работы отдачу?

- Самую прямую – желание пав-
ловчан жить на своей земле. Для 
любого человека в первую очередь 
это означает - понимать перспективы 

и видеть за ними благополучное бу-
дущее для себя и своих детей. В этом 
плане 2012 год стал для Павловского 
района настоящим прорывом: на 
нашей территории началось строи-
тельство сразу нескольких крупных 
объектов социальной сферы. В общей 
сложности на ремонт, строительство и 
реконструкцию «социалки» в районе 
потрачено более 60 миллионов рублей. 
Отдачу от этой работы мы наблюдаем 
уже сегодня. Так, в Большой Казинке, 
где была проведена глобальная рестав-
рация Дома культуры, стала охотнее 
закрепляться на селе молодёжь. Не 
поверите – увеличилась рождаемость! 
Разве не ради этого всё делается на 
нашей земле?

- Молодёжь закрепляется, и какие 
у неё перспективы? Село способно 
обеспечить молодым трудовую за-
нятость? Достойный заработок?

- Эта тема сегодня у нас, пожалуй, 
самая важная. В традиционно аграр-
ном Павловском районе мы делаем 
акцент на развитие сельского хозяй-
ства. Взят курс на укрепление как 
молочного, так и мясного животновод-
ства. В этой связи продолжается наше 
взаимодействие с компанией «Спут-
ник Стивенсон», которая приходит 
на территорию Павловского района с 
тем, чтобы разводить крупный рога-

тый скот породы Лимузин. В целом 
сегодня на сельхозпредприятиях 
района содержится 13,6 тысячи голов 
крупного рогатого скота, в том числе 
4,9 тысячи коров и 63 тысячи голов 
свиней. Важный для нас показатель: 
в 2012 году агропромышленный ком-
плекс района получил валовой доход 
около пяти миллиардов рублей. 

- Это – внушительный результат. 
Наверняка он порадует потенциаль-
ных инвесторов. Что можно сказать 
об их перспективах на территории 
Павловского района?

- Активную инвестиционную 
деятельность на территории Павлов-
ского района осуществляет компания 
ООО «АПК АГРОЭКО» по реали-
зации инвестиционного проекта, 
включающего в себя строительство 
современных свинокомплексов мощ-
ностью 14 тысяч тонн свинины в год. 
В ближайшей перспективе – строи-
тельство комбикормового завода 
мощностью 230 тысяч тонн в год с 
зернохранилищем на 90 тысяч тонн. 
Началась реализация инвестици-
онного проекта ООО «Продакшен 
Групп-М» по созданию мельничного 
производства. Динамично развива-
ется овощеводство, где лидирующие 
позиции занимает агрофирма «Пав-
ловская нива». В перспективе – зна-
чительное расширение площадей 
под посевы зерновой и гибридной 
кукурузы. Это актуальное направ-
ление, потому как развитие свино-
водства потребует производства 
дополнительных объёмов фуражно-
го зерна. Все перечисленные виды 
сельскохозяйственной деятельности 
станут существенными факторами 

поддержания экономики района.
- Весомый вклад в экономику 

района вносит ОАО «Павловскгра-
нит». Что можно сказать о нынешнем 
положении дел на предприятии?

- В целом ситуация стабилизиру-
ется. Она приемлемая. Реализуется 
программа, направленная на модерни-
зацию и развитие производственной 
базы, куда в 2012 году инвестировано 
135,6 миллиона рублей. Что касается 
экономики района, то она сбаланси-
рована промышленностью, сельским 
хозяйством и предпринимательством. 
В 2012 году валовой доход в Павлов-
ском районе составил 15 миллиардов 
рублей. Для сравнения: в 2011 году 
он составлял 11 миллиардов рублей. 
Если говорить о налоговых поступле-
ниях, то сегодня у нас на одного рабо-
тающего этот показатель составляет  
7, 8 тысячи рублей. Это в значитель-
ной мере помогает улучшать ситуацию 
и в образовании, и в здравоохранении 
района. 

- Такая проблема, как дефицит ме-
дицинских кадров, вам незнакома?

- Недоукомплектованность врача-
ми есть. К сожалению, сегодня - это 
беда большинства районных учреж-
дений здравоохранения. Но мы в этом 
направлении работаем: выделяем 
гранты выпускникам медицинских 

учреждений, предоставляем жильё, 
активно содействуем их закрепле-
нию.

- Что, на ваш взгляд, может спо-
собствовать тому, чтобы медики, 
учителя всё-таки оставались в райо-
не? Сегодня всерьёз говорится о воз-
рождении системы распределения 
молодых специалистов. Может ли 
это стать панацеей? 

- Полагаю, что решение этой за-
дачи лежит в другой плоскости, и в 
первую очередь связано с улучше-
нием качества жизни. Сегодня район 
активно участвует в программах по 
переселению из ветхого и аварий-
ного жилья и капитального ремонта 
жилых домов. В 2012 году построили 
и заселили 18-квартирный дом. В 
2013 году продолжим эту работу. К 
сожалению, близкой нам оказалась 
проблема обманутых дольщиков, 
которую в этом году мы должны ре-
шить. При поддержке правительства 
Воронежской области и лично губер-
натора Алексея Гордеева нам удалось 
сделать так, чтобы люди приобрели 
статус собственников жилья. Сейчас 
мы находимся на стадии выбора под-
рядчиков, которые помогут завершить 
объект. В центре внимания – всё, что 
касается улучшения жизни людей. 
Поэтому сегодня и в сельских поселе-
ниях, и в городе мы должны работать 
над созданием современных условий 
быта: строить дороги, проводить 
освещение, водоснабжение, возводить 
комфортное жильё. Только так мы 
сможем закрепить на селе молодёжь, 
привлечь высокопрофессиональные 
кадры, освоить технологии XXI века 
и дать району новую жизнь.

Наталья СтОлпОВСкая,  
Елена ЗЕликОВа

Павловский район – олицетворение  юга Воронежской области. 
Сюда раньше приходит весна. Здесь ярче звучит южный говор. 
А успехи в сельском хозяйстве прочно удерживают за районом 
славу аграрного лидера. Развивать лидерство, усиливая позиции 
известных сельскохозяйственных предприятий и открывая но-
вые, - важная стратегическая задача. От её успешного решения 
во многом зависит судьба нынешних и будущих социальных про-
ектов. То, как реализуются на территории Павловского района 
самые востребованные из них, мы увидели, совершив небольшую 
экскурсию по строящимся объектам социальной сферы.

Юрий Русинов.

Павловские певуньи.

На строительстве физкультурно-оздоровительного комплекса.

алексей пЕтРОВ

- Мы специально приняли 
закон, по которому админи-
стративные комиссии наделены 
правом штрафовать за неубран-
ный мусор на жилых террито-
риях и торговых объектах. И 
где результат? – поинтересо-
вался спикер. - Судя по тому, 
что я увидел на улицах города, 
комиссия не работает. Хотя 
штрафы составляют 3-5 тысяч 
рублей для граждан, 10-30 ты-
сяч рублей - для должностных 
лиц и 50-200 тысяч руб лей - для 
юридических лиц.

На приём к Владимиру 
Ключникову в этот день приш-
ли 12 человек. Ряд обращений 
был системного характера. В 
частности, о включении домов 
в программу по расселению 
ветхого и аварийного жилья. 
Спикер рассказал, что регион 
получил дополнительно на реа-
лизацию программы 700 млн. 
рублей. Но пока нет распреде-
ления этих средств по районам, 
и неизвестно, сколько получит 

конкретно Семилукский рай-
он, и какое количество домов 
будет расселено уже в этом 
году. Еще один обсуждавший-
ся вопрос - о возмещении за-
трат граждан на газификацию. 

Затраты возмещались через 
Пенсионный фонд. Владимир 
Ключников попросил довести 
до селян, что данная программа 
компенсаций уже два года, как 
утратила силу. Но все докумен-

ты, подтверждающие право на 
возмещение, стоит сохранить: 
«Ситуация может измениться», 
- отметил он.

Зато те жители района, кото-
рые пострадали от паводка этой 
весной, смогут рассчитывать 
на помощь. Помимо средств, 
выделенных на ликвидацию 
последствий затопления из 
бюджета области, в район будут 
направлены деньги из депу-
татского фонда. Сумму в 230 
тысяч рублей Владимир Ключ-
ников поручил распределить 
между пострадавшими.

Одна из них - пенсионерка 
Вера Дронова, обратившаяся к 
председателю Думы. Ее дом на 
берегу реки Ведуга в этот раз 
серьезно пострадал: во время 
паводка был затоплен фунда-
мент. Но по формальной при-
чине в число тех, кому положе-
на помощь, она не попала: вода 
хоть и покрыла фундамент, но 
в дом все-таки не зашла. Вос-
становить жилье собственными 
силами, говорит пенсионерка, 
она не в состоянии. 

Еще несколько человек об-
ратились к Владимиру Ключ-
никову с личными проблемами 
и просьбами о материальной 
помощи. Так, Ирине Бачу-
риной нужны были средства 
для поездки на медицинскую 
консультацию с больным ре-
бенком в Санкт-Петербург. И 
она получит поддержку через 
Детский фонд. А руководители 
муниципальных бюджетных 
учреждений просили помочь 
с приобретением необходи-
мых предметов. Карнизов – в 
детский оздоровительный ла-
герь, медицинской мебели – в 
детское отделение районной 
больницы, стройматериалов 
– на ремонт школьного музея 
к 50-летию учебного заведе-
ния, костюмов – для духового 
оркестра районного Дворца 
культуры. 

По окончании приема Влади-
мир Ключников приехал в Зем-
лянск, чтобы оценить ход работ 
по строительству физкультурно-
оздоровительного комплек-
са (ФОК). Спикер вместе с 

главным инженером объекта 
Алексеем Образцовым осмо-
трел строительную площадку. 
Руководитель заверил, что к 
осени 2013 года объект будет 
сдан. 

Современный спортивный 
комплекс с бассейном, прини-
мающим 60 человек ежедневно, 
будет соединен переходом с 
общеобразовательной школой. 
Сметная стоимость ФОКа – 
около 131 млн. рублей. Более 
трети этой суммы уже вложены 
в строительство.

В л а д и м и р  К л ю ч н и к о в 
остался доволен ходом работ. 

- С введением ФОКа совре-
менные условия для занятия 
спортом станут доступны не 
только жителям Землянска, 
но и ребятам из девяти близле-
жащих сел. Возить на занятия 
их будут школьные автобусы. 
Но, что самое главное, этот 
комплекс, надеюсь, станет 
символом возрождения жизни 
на селе. А Землянск - примером 
развития сельских территорий, 
- отметил спикер облдумы.

И в глубинке для спорта будут все условия
Диалоги с избирателями | Приём граждан в Семилуках спикер Владимир Ключников начал с замечания в адрес чиновников 
здешней городской администрации. Вопросы у председателя облдумы появились после того, как он проехал по городу…

Владимир Ключников (справа): «Строящийся ФОК  
должен стать символом возрождения жизни на селе».

«Забота о городе –  
это не обязанность горожан,  
а их право» 

Традиционно убирали территорию в парке Патриотов у 
Музея-диорамы. В порядок после зимы сквер приводили 
председатель облдумы Владимир Ключников, вице-спикеры 
Владимир Нетесов и Ирина Транькова, депутаты Сергей По-
чивалов и Татьяна Головачева, а также 50 сотрудников аппарата 
регионального парламента.

- В этом году, как никогда, гражданская активность на высоте! 
- отметил спикер Владимир Ключников. - В рамках городских 
субботников очень много волонтеров проводят собственные 
акции. Участники акции «Еловый десант» восстанавливают 
лес в Сомовском лесничестве. Студенты и преподаватели Во-
ронежской государственной лесотехнической академии собира-
ются высадить саженцы елей, ив и берез на 13 га Кожевенного 
кордона, также сильно пострадавшего во время пожаров 2010 
года. Наше движение «За защиту лесов Воронежской области» 
проведет мероприятия по восстановлению зеленого пояса Во-
ронежа. Также воронежцы объединяются, чтобы очистить от му-
сора парк «Динамо», лесной массив в Северном районе, Мокрый 
лог на берегу водохранилища возле поселка Рыбачий. Группы в 
социальных сетях, посвященные этим инициативам, собирают 
сотни, если не тысячи человек. Люди стали понимать, что забота 
о нашем городе – это не обязанность горожан, а их право.

Вице-спикер Ирина Транькова считает, что в последние 
годы жители Воронежа стали бережнее относится к чистоте 
и порядку в городе:

- В нашем парке, как и на других общественных территориях, 
сейчас практически нет мусора, только прошлогодняя листва. 
Раньше мы вывозили отсюда мешки пластиковых бутылок и 
другого мусора. Вот она, воспитательная функция субботников: 
тот, кто убирал, сам уже мусорить не будет.

Заместитель председателя Думы, руководитель фракции 
«Единая Россия» Владимир Нетесов обратил внимание, что 
в парк вышли не только чиновники, депутаты, но и жители 
близлежащих домов.

- Люди подходят, берут инвентарь и убирают вместе с нами, 
- отметил он. - Есть понимание, что комфортная жизнь - в ши-
роком смысле этого слова - зависит от каждого из нас.

Депутаты в этот день организовали субботники и у себя в 
округах. Так, заместитель думского Комитета по экологии и 
природопользованию Сергей Почивалов обеспечил техникой 
жителей Масловки, саженцами 800 деревьев и 1,5 тысячи ку-
старников. Деревья сажали на месте горельника у больницы  
№ 8. Организовал вывоз мусора для тех, кто убирал дворы 
многоквартирных домов. Особенно благодарны за помощь 
депутату остались жильцы одного из домов, где Сергей Почи-
валов помог вывезти давно занимавший место автохлам.

А депутат Анна Царалунга вместе со своими студентами 
высадила деревья в лесничестве ВГЛТА, присоединилась к 
уборке территории у Чижовского плацдарма и в Советском 
районе Воронежа.

В Воронежской области 20 апреля в субботнике приняли 
участие жители 21-го муниципального района области, а также 
городских округов город Воронеж, город Нововоронеж и Бори-
соглебского городского округа. В остальных муниципальных 
районах области субботники были проведены 13 апреля. 

Общее количество участников субботника по области соста-
вило более 170 тысяч человек. Планируется, что до конца апре-
ля в наведении порядка в рамках месячника по благоустройству 
примут участие более 500 тысяч жителей области.
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Как отметил Алексей Беспрозванных, все запланированные 
работы обязательно обсудят с жителями микрорайона. Уже 
сейчас проект, который можно было увидеть на входе в парк, 
вызвал интерес у горожан. Местные жители уже успели внести 
пару предложений.

В ходе осмотра территории появилось несколько новых 
идей – например, не мешало бы установить здесь ещё одну 
детскую площадку. Кроме того, Алексей Гордеев поручил 
руководителям профильных структур облправительства со-
вместно с администрацией Воронежа проработать вопрос о 
том, чтобы парк «Алые паруса» также переоборудовать для 
любителей активного отдыха.

- Нужно установить там спортивные площадки для пляжно-
го волейбола и футбола, - отметил Алексей Васильевич.

Завершился субботник в парке «Южный» турниром по 
мини-футболу между командами промышленных предприятий 
города.

Ещё одним пунктом посещения стала территория Ново-
усманского лесничества, расположенная в районе больницы  
№ 8. Здесь проходила акция по восстановлению лесного 
массива, который летом 2010 года был уничтожен верховым 
пожаром. На 18 гектарах решили высадить берёзовую рощу – и 
пожароустойчива, и глаз радует.

Желающих помочь в лесовостановлении вызвалось более 
600 человек. Бок о бок трудились школьники, студенты, чи-
новники, общественники и волонтёры. Не остался в стороне 
и губернатор Алексей Гордеев. Засучив рукава, он высадил 
полсотни саженцев берёзы. Ему помогали лидеры обществен-
ных движений Юлия Аристова и Алексей Воронков. Всего же 
за один день на этом участке лесничества появилось более 70 
тысяч новых деревьев. Лесники отмечают, что через пять лет 
молодые деревца будут выше человеческого роста. В нынеш-
нем году этот лесной фонд, занимающий площадь 86 гектаров, 
будет восстановлен полностью.

Кстати, саженцы сосны и акации, которые появились в 
рамках городского субботника в прошлом году по соседству 
– в урочище Никольском Новоусманского лесничества, почти 
все прижились.

– Мы продолжаем восстанавливать лесную зону. Это – бла-
городное дело. Призываю, чтобы каждый воронежец посадил 
в этом году дерево – будет более двух миллионов деревьев, 
- сказал губернатор.

Глава региона также отметил, что добровольно на субботник 
вышли многие воронежцы, в том числе более двух тысяч со-
трудников областных учреждений. Благодаря их работе прове-
дена санитарная уборка и благоустройство территории парков 
«Южный», «Оптимист», «Динамо», трёх лесных массивов в 
Северном микрорайоне, скверов в центре Воронежа, а также 
базы для «трудных» подростков «Смена» в посёлке Боровое, и 
территории УК «Зоопарк» в бывшем парке Авиастроителей.

Праздник  
весенней  
чистоты

Субботник – это не только уборка,  
но и воспитание личности.
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Егор УЛАНОВ

Повышенные  
обязательства

По-другому и не скажешь: именно 
повышенные обязательства взяли на 
себя работники газовых предприятий, 
когда верстали планы на 2012 год. 
Сегодня достигнутый уровень гази-
фикации области приближается к  
90 процентам. Казалось бы, чем ближе 
газовое хозяйство к «точке насыще-
ния», тем медленнее будут темпы его 
развития. Но мы наблюдаем удиви-
тельное - темпы строительства только 
возрастают.

- Деньги «Газпрома» по программе 
газификации выделяются области в 
июне-июле. Соответственно, торги 
проходят в августе-сентябре, - рас-
сказал Николай Карасиков. - Зимой 
строить, как считалось, нельзя. Ранней 
весной в полях грязь непролазная. Вот 
и получалось, что работы стартовали 
только в мае. Отсюда декабрьские 
авралы и огромные неудобства для 
абонентов.

А денег «Газпром» на строитель-
ство в Воронежской области выделил 
немало – 600 миллионов рублей. В 
соответствии с планом-графиком 
синхронизации, утвержденным Пра-
вительством Воронежской области 
и ОАО «Газпром» в прошлом году, за 
счет этих инвестиций было предусмо-
трено сооружение 14 межпоселковых 
газопроводов в шести районах: Но-
вохоперском, Грибановском, Тер-
новском, Панинском, Эртильском и 
Таловском. Общая протяженность 
магистралей - 360 километров. По 
этой обязательной программе газ 
должен прийти в 60 сел Воронежской 
области, в 10 тысяч домов и квартир и 
в горелки 40 котельных. 

Наперекор календарю
Первоначально сроком сдачи всех 

межпоселковых газопроводов был 
обозначен, как обычно, конец 2013 
года. Но газовики решили завершить 
строительство всех газопроводов уже 
в первом квартале текущего года. Это 

значило, что пик работ придется на 
декабрь, январь и февраль. Никто в 
наших краях не решался сделать зиму 
главным строительным сезоном. Но 
Николай Карасиков, как опытней-
ший строитель, знал и возможности 
современной техники, и настрой 
людей. Генеральным подрядчиком на 
строительстве межпоселковых маги-
стралей стало ООО ССК «Газрегион»; 
с генеральным директором которого 
Сергеем Ивановичем Гараевым у газо-
виков сложились давние партнерские 
отношения. Это настоящий мастер 
своего дела, профессионал высоко-
го класса и порядочный человек. 
Работа подведомственной ему под-
рядной организации была организо-
вана наилучшим образом. Отдельных 
слов благодарности заслуживают 
и заместители Сергея Ивановича – 
Геннадий Исаакович Супонецкий, 
который курирует строительство 
газопроводов за счет «газпромовских» 
программ на территории нашего 
региона, а также Ольга Николаевна 
Попова, которая оказывает активную 
помощь в различных технических 
вопросах. Неоценимую помощь в 
работе оказали и начальники «МК-2» 
и «МК-6» ООО ССК «Газрегион» 
Петр Назаров и Александр Сычев. 
Нужно отдать должное и начальнику 
отдела капитального строительства 
ОАО «Воронежоблгаз» Людмиле 
Анатольевне Пацера, которая по сути 
является связующим звеном между 
подрядчиками, правительством Воро-
нежской области, администрациями 
газифицируемых районов и ОАО «Во-
ронежоблгаз», обеспечивает четкое и 
слаженное выполнение всех этапов 
такой сложной и кропотливой работы, 
как газификация. 

Людмила Анатольевна - грамотный 
высококвалифицированный специа-
лист, опытный руководитель. При ее 
непосредственном участии, а работает 
Людмила Анатольевна в газовом хо-
зяйстве региона больше 40 лет, прово-
дились основные этапы газификации 
области, а в последующем и дальней-
шее развитие строительства систем 
газификации и газоснабжения. 

Для координации действий на экс-

плуатационных базах тех районов, где 
шло строительство, были развернуты 
оперативные штабы, проводились 
еженедельные планерки с участием 
всех партнеров. К счастью, зима вы-
далась не слишком суровой. Бывали 
морозные дни, когда импортная 
техника заводиться не хотела. Но 
через пару дней морозы отпускали, и 
строители наверстывали упущенное. 
Работали в две смены и подрядчики, 
и строительные бригады самого «Во-
ронежоблгаза». Параллельно, за счет 
средств областного бюджета шло 
строительство 430 километров разво-
дящих сетей. 

Первым, еще в ноябре, по прось-
бе губернатора Алексея Гордеева, 
было газифицировано село Орловка 
Таловского района. Пятого апреля 
газовики пустили газ одновременно 
в 250 домов в Терновском и Эртиль-
ском районах. Через неделю газ был 
подан там уже более чем в 300 до-
мовладений. 

- Зимой, конечно, работать слож-
нее. Зато теперь, подключив по весне 
газ, у новых абонентов в запасе целый 
сезон на то, чтобы разобрать печи, от-
ремонтировать и привести в порядок 
дом, - отметил Николай Карасиков.

В связи с досрочным заверше-
нием строительства газовых объ-
ектов, между «Газпромом» и адми-
нистрацией области был подписан 
новый план-график синхронизации, 
предусматривающий строительство в 
нашей области в 2013-2014 годах еще 
восьми межпоселковых газопроводов 
протяженностью 200 километров, а 
также газификацию 50 населенных 
пунктов. 

- Это будут последние крупные 
строительные проекты на террито-

рии Воронежской области, - отметил 
Николай Карасиков. - Они обеспечат 
газификацию региона на 90 процен-
тов. Газификация области будет в 
основном завершена. 

Стройка и перестройка
К сегодняшнему дню на терри-

тории области сложилось мощное, 
развитое газовое хозяйство. Общая 
протяженность газопроводов – более 
28 тысяч километров. Количество 
абонентов уже превысило 820 ты-
сяч. Ежегодное потребление газа 
составляет более шести миллиардов 
кубометров. Долгое время в отчетах 
фигурировала цифра «пять с поло-
виной миллиардов». Решительным 
скачком отмечен именно 2012 год. 
Вступил в строй Подгоренский це-
ментный завод, потребляющий 300 
миллионов кубометров газа, получил 
развитие Масловский промышленный 
парк, реализованы крупные проекты 
в сельском хозяйстве. Газификация 
населенных пунктов шла рекордными 
темпами.

При этом газовое хозяйство об-
ласти переживает самую большую 
перестройку со времен основания. Эта 
модернизация началась еще пять лет 
назад – с тех самых пор, как газовые 
предприятия региона возглавил Ни-
колай Карасиков. За это время была 
оптимизирована численность персо-
нала, созданы девять новых филиалов 
для лучшего контроля газовых сетей и 
лучшего взаимодействия с местными 
властями. Завершается строительство 
современных эксплуатационных баз 
на местах. Положительные измене-

ния – а это и рост финансирования 
из областного бюджета, и сокращение 
сроков прихода «голубого топлива» к 
каждому конкретному потребителю 
- усилились с приходом губернатора 
Воронежской области Алексея Гордее-
ва, с которым у газовиков сложились 
конструктивные отношения. Губер-
натор держит вопрос газификации на 
постоянном контроле, лично выезжает 
на пуски и общается с гражданами. 

Как справедливо подчеркнул 
Алексей Васильевич в своем об-
ращении к местным жителям во 
время пуска газа в селе Ячейка Эр-
тильского района, приход «голубого 
топлива» кардинально меняет уклад 
воронежских сел и требует перемен 
в остальной инфраструктуре. Ведь 
газ – это совершенно иной уровень 
жизни районов: экономическая при-
влекательность, приход инвесторов 
и как следствие – новые рабочие 
места. В этой связи возросшие темпы 
газификации области при четкой реа-
лизации «Газпромовских» программ 
- яркое свидетельство взаимного до-
верия и выполнения обязательств, 
сотрудничества власти и газовиков. 
За последние годы была выстроена 
система работы, когда соблюдаются 
сроки ввода объектов в рамках плана-
графика синхронизации строитель-
ства объектов газификации, в целом 
оплачивается реализованный на 
территории области газ – а это основ-
ные условия оказания «Газпромом» 
поддержки региону. Также удалось 
отладить работу на опережение 
оформления согласований и доку-
ментации, по оперативному решению 
организационных задач. 
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Николай Карасиков.

До долгожданного пуска пошёл «обратный отсчёт» времени.
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Хороший опыт | Главным строительным сезоном воронежские газовики сделали зиму
Раньше большая отчетная пресс-конференция генерального ди-
ректора ООО «Газпром межрегионгаз Воронеж», ОАО «Воронежобл-
газ» Николая Карасикова по традиции проходила перед Новым 
годом. Сейчас же такая встреча состоялась только в апреле. И 
этот сдвиг объясняется просто. Впервые в истории газификации 
Черноземья, а может, и всей России, основной объем выполненных 
работ пришелся на зиму. И, благодаря этому, газовики опередили 
календарь на семь месяцев.

ЭКОлОгия

Решать  
самим
Митинг против 
разработки никелевых 
месторождений в 
Новохопёрском районе 
прошёл в воскресенье в 
Воронеже.

Алексей ЧЕРКАШИН

По разным оценкам, на Совет-
ской площади областного центра 
собралось около 300  человек, 
в рядах которых были видны 
флаги сторонников отмены ре-
шений о разработке никелевых 
месторождений, политических 
партий. Основные предложения 
выступавших на митинге – объ-
ективная информация о проекте 
предстоящей разработки и про-
ведение референдума, который 
выявил бы отношение к нему 
воронежцев. 

Мнения у собравшихся оказа-
лись далеко не однозначные. 

- Я бы не хотела, чтобы наш 
прекрасный город в Черноземье 
превратился в мёртвый город, 
- сказала участница митинга 
Елизавета Наумова. - Есть еще 
в Норильске достаточно никеля, 
чтобы его разрабатывать, и пусть 
там, где нет этих прекрасных 
чернозёмов, его и разрабаты-
вают.

На митинге была и доста-
точно многочисленная группа 
граждан, призывавших решать 
вопрос о добыче никеля, прежде 
всего, самим жителям Воро-
нежской области, а не с подачи 
конкурентов УГМК и желающих 
нажить на этом спорном вопросе 
политический капитал. Они не 
против разработки месторожде-
ний при условии использования 
современных методов добычи 
и обеспечения экологической 
безопасности.

- Я прекрасно понимаю, что 
способы безопасной разработ-
ки существуют, - сказал Павел 
Бойко. - Планируется шахтная 
добыча, соответственно, никакой 
депрессионной воронки, о кото-
рой сейчас говорили, не будет. 
Тех тяжёлых металлов, о кото-
рых говорят и которые должны 
появиться в воздухе, их не будет, 
им неоткуда взяться.

Напомним, что на получе-
ние результатов проводящихся 
сейчас на месте предполагаемой 
разработки исследований потре-
буется не менее трех лет. 

Валерий КАЗАНОВ

«УГМК-Холдинг»  представлял 
заместитель генерального директора 
Уральской горно-металлургической 
компании Евгений Брагин. Напом-
ним, что в мае 2012 ООО «Медно-
горский медно-серный комбинат» 
(входит в УГМК)  выиграл кон-
курс  на геологическое изучение, 
разведку и добычу медно-никелевых 
руд  Еланского и Ёлкинского  рудо-
проявлений.

- УГМК – крупнейшая горно-
металлургическая компания, одна из 
самых больших в России. Крупней-
ший производитель меди и цинка, 
крупный производитель редких и 
цветных металлов, угля. В год мы 
добываем около 20 млн тонн руд 
цветных и чёрных металлов. Хо-
зяйство у нас большое, вплоть до 
сельскохозяйственной продукции 
и самолётов, - с этих слов начал Ев-
гений Владимирович свой рассказ 
о холдинге, в который входит  более 
сорока  предприятий, как на террито-
рии России, так и за рубежом. 

Основной вопрос, на который 
предстоит ответить компании в 
ближайшее время: имеются ли на 
лицензионных участках промышлен-
ные запасы руд никеля и меди. Чтобы 
ответить на него, по словам Брагина, 
в ближайшие три года УГМК наме-
рено вложить в поисково-оценочные 
работы месторождений более  
3 миллиардов рублей. Если подтвер-
дится целесообразность дальнейшей 
разработки, то в 2016 году начнётся 
строительство добывающего пред-
приятия с годовым оборотом около 
12 млрд рублей, инвестиции в эко-
номику области составят 54 млрд. 
По подсчётам специалистов, рост 
промышленного производства в 
Новохопёрском районе составит 600 
процентов. Налоги от предприятий 
будут сравнимы с несколькими рай-
онными бюджетами.

– Наша компания - это такой 
инвестор, который не просит ни-
какой финансовой поддержки, а 
наоборот, сам готов с нуля возво-
дить предприятие по добыче сырья, 
отправлять сырье на переработку в 
другую область страны и вклады-
вать деньги в развитие Воронеж-

ского края. В частности, мы готовы 
заняться социальным развитием 
Новохопёрского района, строитель-
ством инфраструктуры и жилья для 
будущих работников нашего про-
изводства. По условиям лицензии 
уже сейчас, на самом начальном 
этапе доразведки, 240 млн рублей 
выделены на развитие Новохопёр-
ского района. Ими можно будет 
начать распоряжаться сразу же, как 
только будет подписано соглаше-
ние о социально-экономическом 
партнёрстве между УГМК и пра-
вительством Воронежской области. 
Наша подпись под этим документом 
уже стоит, - отметил заместитель 
генерального директора Уральской 
горно-металлургической компании 
Евгений Брагин.

По прогнозам компании, опять 
же с оговоркой, если всё сложится 
удачно, то пока будет строиться 
комбинат, только строительные 
организации Воронежской области 
смогут загрузить себя работой, за 
которую выручат 4,5 млрд рублей. 
Они смогут продавать комбинату 
песок, цемент, щебень, металлокон-
струкции. Суммарный объём выпла-
ченной зарплаты и дополнительной 
выручки всех предприятий составит 
около 3 млрд рублей в год. Как под-
черкнул зам. гендиректора,  проект 
важен для развития промышлен-
ности Воронежской области, а для 
Новохоперского района – шанс к 
возрождению. Ведь сейчас он до-
тационный на 70 процентов.

Членов Совета волновала и эко-
логическая составляющая: будет 
ли предприятие  загрязнять воду, 
взятую  для обогащения?

- Ничего мы загрязнять не будем. 
Воду мы будем брать. Но, в отличие 
от сельского хозяйства, у нас замкну-
тый цикл водооборота. Мы прово-
дим анализ фона и изучаем состоя-
ние реки Хопёр. И хочу вам сказать, 
что помимо превышения норм по 
тяжёлым металлам, которое, скорее 
всего, связано с наличием месторож-
дений – горизонты вымывают тот 
самый никель, в четырнадцать раз 
превышены показатели по органике. 
Главная проблема - удобрения! От 
десяти до пятнадцати процентов 
удобрений смывается в бассейны 

рек, - подчеркнул Евгений Брагин.
При этом он добавил, что инфра-

структура и состояние окружающей 
среды в районе и сейчас не вселяет 
оптимизма: здесь нет ни водопро-
вода, ни очистных сооружений, ни 
канализации. По мнению экологов, 
класс чистоты Хопра со второго из-
менился на третий, то есть, «умерен-
но грязный» из-за сброса сточных 
вод с очистных сооружений Борисо-
глебска. Они были построены почти 
сорок лет назад и давно морально и 
физически устарели. Многочислен-
ные комиссии, которые проверяют 
эффективность очистки, и техниче-
ское состояние самих сооружений 
регулярно отмечают, что сбрасывае-
мые в реку воды не соответствуют 
нормативам. Так, концентрация 
фосфатов и взвешенных веществ 
превышает допустимые показатели 
в три, четыре раза.

Говоря о взаимодействии с мест-
ным населением, Евгений Брагин  
заверил членов Совета, что у них 
выстраивается нормальное, деловое 
отношение. По его мнению, ситуа-
ция, что будто всё население Ново-
хопёрского района против добычи 
никеля, создана искусственно, как 
и искусственно подогревается людь-
ми, которые пытаются заработать на 
этом  политический имидж.

-На участок медноникелевого 
месторождения в Новохоперском 
районе, где ООО «Воронежгеология»  
бурит скважины для исследования 
воды, постоянно приезжают люди 
и спрашивают, не нужны ли нам 
работники в помощь, интересуются 
условиями труда, оплатой, перспек-
тивами.  Уже сегодня сотрудники по-
могают местному населению чистить 
скважины, плотины.  Мы рассчиты-
ваем, что пришли сюда на несколько 
десятилетий. Поэтому благоустрой-
ство, ремонт клубов, детских садов, 
школ - это и наши обязательства.  Со-
циальная ответственность для УГМК 
никогда не была пустыми словами, 
– отметил Евгений Брагин. 

Отвечая на вопрос: для чего 
УГМК вошло в Совет предпри-
нимателей Воронежской области, 
Евгений Брагин пояснил, что  дан-
ный шаг со стороны предприятия 
- попытка обрести дополнительную 
поддержку и получить доступ к ин-
формационной площадке, где можно 
вести диалог с бизнес-сообществом. 
Кроме того, компания намерена 
принять активное участие в деловой 
жизни города. 

Шанс для диалога
Экономика | УГМК  стала членом Совета промышленников  
и предпринимателей Воронежской области
На прошлой неделе состоялось расширенное заседание регио-
нального объединения работодателей «Совет промышленников 
и предпринимателей Воронежской области (ОР «СППВО»). В по-
вестку дня было внесено четыре вопроса и среди них - приём 
новых членов объединения. 

Она служила 
сцене
На доме №8 по улице Кирова 
появилась доска в память о 
народной артистке России, 
Почётном гражданине Воронежа 
Людмиле Кравцовой 

Виталий ЧЕРНИКОВ  

Здесь актриса жила с 1985-го по 2004 год. 
Сорок пять лет блистала она на сцене Акаде-
мического театра драмы имени А.В.Кольцова, 
сыграв около ста ролей. На церемонии от-
крытия мемориальной доски было много-
людно. Пришли друзья и коллеги из всех 
воронежских театров. 

- Я знал Людмилу Александровну много 
лет, - с такими словами обратился к ним на-
родный артист РФ Анатолий Гладнев. - Для 
нас театр был самым родным домом. В нём 
мы прожили интересную, насыщенную со-
бытиями жизнь... Мы часто были на сцене 
партнёрами. Партнёр – это человек, которому 
ты веришь, которого ты понимаешь, которого 
уважаешь. Потому что между партнёрами на 
сцене возникает тонкая невидимая нить под-
линного сценического общения. Я счастлив, 
что такие отношения между нами были. 

Анатолий Иванович часто заходил в го-
сти к Людмиле Кравцовой. «Здесь я увидел, 
какая у неё прекрасная семья, какой заботли-
вый любящий муж, какие красивые и хорошо 
воспитанные дети. И какая Людмила милая, 
добрая, нежная мама, любящая жена, внима-
тельная и хлебосольная хозяйка. В этом доме 
было всегда легко и просто». 

- Мы приходим в этот мир, что-то делаем в 
нём, и что-то после нас в нём меняется, - ска-
зал художественный руководитель Камерно-
го театра, директор Платоновского фестиваля 
Михаил Бычков. – В жизни этого города, в 
жизни театрального искусства Воронежа, да 
и России в целом, в жизни каждого из нас 
Людмила Александровна многое сделала. 
Кому-то помогла делом или советом, кому-то 
подарила переживание, которое произошло 
в зрительном зале 
на спектакле… Это 
огромное счастье, 
хотя и тяжёлый 
труд, -  каждый 
день не только 
обслуживать соб-
ственные творче-
ские амбиции, не 
просто воплощать 
свои художествен-
ные замыслы, но 
ещё и служить. 
Людмила Алек-
сандровна служи-
ла – сцене, своим 
товарищам, всему 
театральному со-
обществу.
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Вернуть и сохранить красоту

За выходные Воронеж стал заметно чище. За грабли и 
лопаты взялись представители районных управ, сотрудники 
предприятий и организаций, независимо от их ведомственной 
принадлежности и формы собственности, студенты и школь-
ники, члены общественных организаций. 

Председатель Воронежской городской думы Владимир Хо-
дырев, первый вице-спикер Александр Провоторов, депутаты 
гордумы Сергей Кудрявцев, Юлия Попова, Игорь Костырев 
совместно с сотрудниками аппарата наводили чистоту в Бринк-
манском саду. К ним присоединились учащиеся Воронежского 
государственного промышленно-экономического колледжа. 
И хотя генеральная уборка парка проходила вроде бы совсем 
недавно, в конце октября прошлого года - мусора, опавшей на 
аллеи листвы и сухих веток на удивление оказалось много. 
Грузовые автомобили вывозили десятки мешков, а они наби-
рались вновь и вновь.

Внимание к этому уголку природы в центре Воронежа не 
случайно: в этом году ему исполняется 160 лет. В 1853 году 
сад семьи полковника Германа Карловича фон Бринкмана, что 
имела здесь дачу, был превращен в публичный и открыт для 
гуляния горожан. Он приобрел регулярную планировку, в нем 
проложили аллеи. Бринкманский сад, и его главный символ, 
двухсотлетний дуб, пережил и революцию, и Великую Отече-
ственную войну, правда, утратив свою привлекательность. 

Вернуть и, главное, сохранить особую романтическую красо-
ту парка, ощущение тепла, уюта и света, его особую энергетику 
– такую задачу поставили перед собой депутаты Воронежской 
городской думы, и планомерно к ней идут.

– Создан Попечительский совет, к участию в конкурсе 
на проект по его реконструкции были привлечены жители 
Воронежа, строительный университет, сегодня еще ведется 
обсуждение по проекту эмблемы парка, его внутреннему 
содержанию. Конечно, невозможно узнать, как он выглядел 
давным-давно, но исходим из того, что парк должен стать 
таким же прекрасным, как и 160 лет назад для жителей Во-
ронежа, – говорит председатель Воронежской городской думы 
Владимир Ходырев. 

Также в своих округах организовали уборку и благоустрой-
ство территорий депутаты гордумы Алексей Чернов, Сергей 
Карпов, Алексей Пинигин, Сергей Кудрявцев, Виктор Мило-
видов, Николай Образцов, Николай Пигловский, Александр 
Провоторов, Александр Трубецкой, Геннадий Большунов и 
другие.

Праздник  
весенней  
чистоты
 «Давайте сделаем  
что-то хорошее вместе!»

Первым пунктом в маршруте объезда и.о. мэра в субботний 
день стала Адмиралтейская площадь, где с 9.30 собралось около 
ста человек – это как раз руководители и члены общественных 
организаций, студенты вузов и т.д. 

Пока шла раздача инвентаря и распределение объемов работ, 
Геннадий Чернушкин пообщался с собравшимися, поблагода-
рил их за инициативность и выразил надежду, что субботник 
и месячник не станут разовыми авральными акциями по на-
ведению порядка, что марафон будет продолжаться вплоть 
до того момента, когда город начнет соответствовать новым 
стандартам чистоты:

– Давайте сделаем что-то хорошее вместе, – обратился к 
общественникам Геннадий Викторович. И вместе с обществен-
никами стал убирать мусор.

Следующим пунктом объезда стал парк Патриотов, терри-
торию которого убирали представители облдумы и школьники. 
И.о. мэра здесь встречали первый зам по городскому хозяйству 
Сергей Крючков и руководитель управления экологии Юрий 
Яковлев. Они представили проект «Аллеи ветеранов», решение 
организовать которую было принято по обращениям горожан. 
Геннадий Викторович ознакомился с ходом работ, пообщался 
со школьниками, принимавшими участие в уборке, и посадил 
несколько лип. Он подчеркнул особую важность таких меро-
приятий не только для ветеранов, но и для подрастающего 
поколения.

Затем Геннадий Чернушкин отправился во двор дома № 126а 
по улице Ленинградской, где инициатива провести субботник 
исходила от его жителей. Во дворе и.о. мэра встретила пред-
седатель Совета дома Таисия Гладнева. Она поблагодарила 
Геннадия Викторовича за то, что тот нашел время посетить 
их двор, и рассказала ему историю взаимодействия активных 
жильцов с властями и управляющей компаний.

Геннадий Чернушкин вместе с жильцами посадил у одного 
из подъездов кустарник, а потом осмотрел придомовую терри-
торию и выслушал пожелания горожан. По результатам обще-
ния он дал подчиненным несколько указаний – согласовать и 
провести опиловку опасных деревьев, продумать и обеспечить 
отвод воды с внутридворового проезда, который будет отре-
монтирован, обеспечить завоз грунта туда, где жильцы своими 
силами планируют произвести благоустройство и тд.

– Субботник – это не только коллективное действие, но 
и добровольное. Потому что только добровольный труд дает 
результат и душевное удовлетворение. У нас не стоит задача 
единожды навести чистоту в городе, мы хотим сделать марафон 
чистоты постоянным, выйти на другие стандарты этой чистоты, 
– подытожил объезд города Геннадий Чернушкин.

Апрель прирастает деревьями.

Порядок – своими руками.
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Заявки принимаются 
по телефону 8 (47236) 9-61-19.

Цена - на момент публикации. Реклама.

Реализуем 
стаРку 
куР-
несушек 
продуктивного 
возраста в с.Насоново 
Валуйского района, вес – 1,8 кг, 
цена – 30 рублей за голову.

Продаю в с. Углянец Воронежской обл.
(Садовый переулок, 10)

дом дереВянный, 
обложен кирпичом, 45 кв.м, веранда -18 кв.м, 
все удобства, газ, гараж, сад, участок 10 соток. 

Тел.8-952-106-82-37.
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Для рыбоводческой 
деятельности

В соответствии с «Водным кодексом Российской 
Федерации» от 03.06.2006г. №74-ФЗ администра-
ция Скорицкого сельского поселения Репьевского 
муниципального р-на Воронежской обл. информи-
рует население о предстоящем предоставле-
нии земельного участка и водного объекта 
(ГТС-плотина) в аренду сроком на одиннад-
цать месяцев из земель водного фонда для 
рыбоводческой деятельности, пл.710000 кв. м, 
с кадастровым номером 36:26:4400009:20, местопо-
ложение: 0,5 км восточнее с.Скорицкое. 

Заявки принимаются в течение 30 дней с момен-
та публикации по адресу: Воронежская обл., Репьев-
ский р-н, с.Усть-Муравлянка, ул.Первомайская, 27, 
с 8.00 до 17.00.

С дополнительной информацией можно ознако-
миться ежедневно (исключая выходные дни – суббо-
та, воскресенье) по адресу: Воронежская обл., Ре-
пьевский р-н, с.Усть-Муравлянка, ул.Первомайская, 
27, с 8.00 до 17.00. Тел.8 (47374) 38-2-13.

ФУТбОЛ

Чуть меньше трёх тысяч болельщиков, соскучив-
шихся по большому футболу, пришли на лискин-
ский стадион «Локомотив», чтобы поддержать 
любимую команду в поединке с абсолютным 
лидером первенства россии второго дивизиона 
в зоне «Центр». 

Что греха таить, теплилась надежда на то, что «железнодо-
рожники», проявив максимум усердия и мастерства, сумеют 
взорвать тульский «Арсенал», всерьез нацелившийся на выход 
в Футбольную национальную лигу. Увы, чуда не произошло, 
хотя на первых порах казалось, что «Локомотив» может до-
биться желанной цели. 

В середине первого тайма панику в штрафной гостей на-
вел Фаустов, заменивший получившего травму Якушева, но 
на его опасный прострел на долю секунды опоздал Нестеров. 
Постепенно территориальным преимуществом овладел «Ар-
сенал» и сумел воплотить его в забитые мячи. Перед самым 
перерывом оставленный без присмотра Лях открыл счет, а в 
начале второй половины встречи Савин неотразимо пробил из 
района 11-метровой отметки. 

Лискинцы попытались перевести игру на чужую половину 
поля, но гости действовали очень слаженно и ошибок не до-
пускали, а после того, как арбитр встречи назначил пенальти за 
грубую игру против Кутьина, и сам пострадавший довел счет 
до крупного, стало окончательно ясно, что «железнодорожни-
ки» покинут поле побежденными. Единственное, что смогли 
сделать игроки «Локомотива», так это забить гол престижа. 
Фаустов мастерски перекинул мяч через бывшего вратаря 
сборной России Александра Филимонова, а Еремин головой 
отправил снаряд в сетку. 

«Арсенал» упрочил свое лидерство», набрав 49 очков. Вто-
рым идет воронежский «Факел» - 42. «Локомотив» с 24 очками 
занимает 11-ю строчку турнирной таблицы.

С лидером  
не совладали
«Локомотив» (Лиски) – «Арсенал» (Тула) 1:3

С тихой  
грустью...
Почти десять тысяч зрителей пришли на стадион в 
надежде увидеть красивый и зрелищный футбол, но 
обманулись в своих ожиданиях. Зрелища как тако-
вого не было: футболисты не играли, а выполняли 
на поле тяжёлую работу. 

Правда, плоды она начала давать сразу. Едва секундная 
стрелка побежала на одиннадцатый круг, как счет в матче 
был открыт: Котляров в падении точно пробил по воротам 
Андреева. Но на радость хозяевам «железнодорожники» 
отвели ровно две минуты. После этого заработали угловой 
удар, после розыгрыша которого Стручков восстановил 
равновесие. 

Более того, до конца тайма «Локомотив» выглядел даже 
предпочтительнее «Факела». Пока воронежцы упирались 
лбом в оборону лискинцев, безуспешно пытаясь ее прода-
вить, те отвечали резкими контратаками. Защита «флагмана 
воронежского футбола» выглядела как всегда небезупречно, 
а вратарь Мадилов без ошибок, видимо, играть просто не 
может. 

До конца тайма «Локомотив» создал три опасных момента, и 
один из них реализовал. Сначала Середа из выгодной позиции 
не попал в ближний угол, затем защитник «Факела» Гермашов 
в последнее мгновение не дал сопернику нанести разящий удар, 
вынеся мяч из пределов вратарской площади, а потом свое 
«соло» исполнил Мадилов. Голкипер «Факела» выбежал из 
пределов своей штрафной и подарил мяч Латынину, который 
закатил его в пустые ворота. 

Нельзя не отметить, что игра была жесткой, а порой даже 
грубой. Трое футболистов получили предупреждения, а Ри-
дель, уже имея в «кармане» желтую карточку, решил сыграть 
рукой в простой ситуации, получил вторую, и был изгнан с 
поля. 

Зрители – барометр очень чуткий. «Насладившись» таким 
футболом в исполнении «Факела», в перерыве они начали 
массово покидать трибуны. Второй тайм смотрели наиболее 
стойкие и неисправимые оптимисты. Они стали свидетелями 
того, что и вдесятером «Факел» пытался атаковать, и даже 
имел несколько шансов сравнять счет, но ни Бажев, ни Ко-
лесников не смогли переиграть Андреева, а удар вышедшего 
на замену Аброскина приняла на себя штанга. Воронежцы в 
очередной раз продемонстрировали свое неумение преодо-
левать массированную оборону соперника и расписались в 
своем бессилии безошибочно играть в защите собственных 
ворот.

- Я благодарен ребятам за самоотдачу, - сказал на после-
матчевой пресс-конференции главный тренер «Локомотива» 
Игорь Пывин. - Установку на игру они выполнили полностью. 
Нам еще надо прибавлять и прибавлять в качестве игры. Не 
хватает опытных футболистов, которые могли бы подсказать 
вовремя молодым, что надо делать на поле, регулировать ход 
игры, и направлять ее в нужное русло.

- Надо признать, что первый тайм мы провалили, - глав-
ный тренер «Факела» Александр Щеголев с трудом сдержи-
вал эмоции. - Причин можно найти много, но их надо искать 
в себе. Второй пропущенный мяч и удаление нас подкосило, 
и очень серьезно. Фортуна от нас отвернулась, и даже на 
ничью не смогли наиграть. У меня есть претензии к линии 
обороны, особенно по первому тайму. Проигрывали много 
борьбы и вверху и внизу, не могли разобраться во многих 
ситуациях. 

Результаты матчей 21-го тура. «Арсенал» (Тула) - «Подо-
лье» (Московская область) 4:0, «Сокол» (Саратов) - «Губкин» 
(Губкин) 4:0, «Орел» (Орел) - «Металлург-Оскол» (Старый 
Оскол) 1:1, «Металлург» (Выкса) - «Звезда» (Рязань) 1:1, 
«Спартак» (Тамбов) - «Калуга» (Калуга) 0:6, «Витязь» (По-
дольск) - «Зенит» (Пенза) 0:2, «Металлург» (Липецк) - «Аван-
гард» (Курск) 1:0. 

Лидирует «Арсенал» - 52 очка. «Факел» отстает уже на 10 - 
42 очка. Преследователи подобрались вплотную. У «Калуги» 
- 40 очков, у липецкого «Металлурга» - 39, у «Подолья» - 37. 
«Локомотив» набрал 27 очков и занимает 11-е место. 

26 апреля «Факел» играет в гостях с «Подольем», а «Локо-
мотив» - дома с «Соколом».

максим СКВорЦоВ. 

«Факел» (Воронеж) – «Локомотив» (Лиски) 1:2

Галина рохмин

 В гости к книжке
С 19 по 21 апреля в Книжном клубе «Пе-

тровский» было, против обыкновения, немного 
шумно: здесь собрались  самые юные посетители. 
Они шли в гости к своим книжкам и их авторам 
– современным детским писателям. 

В рамках ежегодной социально-культурной 
акции «Библионочь» в Воронеж приехал Пере-
движной детский книжный фестиваль «Книжка 
под подушку», который собрал сотни любоз-
нательных детей и их активных, заботливых 
родителей. 

«Книжка под подушку» — это первый в Рос-
сии полноценный интеллектуальный фестиваль 
для детей и подростков, для родителей и спе-
циалистов, работающих с детьми. Расписанная 
по часам программа фестиваля соединила в себе 
интересные и прогрессивные образовательные, 
культурные и развивающие проекты для де-
тей и подростков: детский книжный автобус 
«Бампер», подростковый гражданский проект 
«Респект», детский лекторий Политехнического 
музея, проект «Карманный ученый» издатель-
ства «КомпасГид», «Розовый Жираф», «Настя 
и Никита», «Самокат». Состоялись встречи с 
известными поэтами и писателями Сергеем 
Седовым, Мариной Бородицкой, Артуром Ги-
варгизовым, Нарине Абгарян, Эдуардом Вер-
киным, Мариной Мартиросовой. Художники и 
иллюстраторы детских книг Виктория Кирдий 
и Иван Александров провели мастер-классы 
с ребятами. Среди множества мероприятий 
многое для себя почерпнули родители и другие 
взрослые, работающие с детьми. 

Про олю, космонавта Степанова  
и всех-всех

Кульминацией фестиваля стал творческий 
сеанс создания иллюстрированной книги в ре-
жиме реального времени. Поэт Артур Гиваргизов 
и художник Иван Александров с участием зри-
телей создавали необычные иллюстрации для 
новой книжки. Артур Гиваргизов представил 
юной публике два новых цикла стихов о двух 
главных героях – смелом и отважном космонавте 
Степанове и скромной, но очень рассудительной,  
девочке Оле. Оба героя – это маленькие мальчик 
и девочка, а стихи хоть и написаны взрослым 
человеком, но эмоциональны и наивны, как пер-
сонажи, и понятны читателям. Речь в них идёт 
о самых серьёзных событиях в мире ребёнка: 
муха на потолке, каша в голове, зачем нужна 
физкультура, как наплакать пруд и пр. Пока 
поэт читал стихи, художник Иван Александров, 
работающий в стиле «картонных» аппликаций, 
сымпровизировал и вырезал из большого листа 
картона персонажей.

необычные иллюстрации
Когда работа над иллюстрациями была за-

вершена  - Оля и «космонавт Степанов» стояли в 
полной готовности прыгнуть на страницу книж-
ки, родилась идея провести аукцион, в котором 
могут принять участие все присутствовавшие 
в зале авторы. В качестве оплаты принима-
лись их произведения. Торги оказались весьма 
интересными и увлекательными. Картонный 
«космонавт Степанов» достался девочке Лене, 
которая представила цикл весёлых стихов про 
супергероя Бэтмена. А бумажную Олю было ре-

шено устроить на работу к партнёру фестиваля, 
и под всеобщие аплодисменты её торжественно 
передали представителю компании Tele2.

надо просто читать…
В компании Tele2 восприняли этот подарок  

как большую награду за поддержку фестиваля. 
Как пояснил Дмитрий Садыков, генераль-
ный директор макрорегиона «Центрально-
Черноземный» Tele2 Россия, компания активно 
поддерживает мероприятия, проводимые 
детским книжным автобусом «Бампер», на-
правленные на возрождение любви к чтению, 
на развитие диалога между родителем и ре-
бенком». Книжный автобус «Бампер», кото-
рый уже несколько раз приезжал в Воронеж с 
последними новинками детской литературы, 
в 2012 году стал финалистом конкурса соци-
альных предпринимателей благотворительного 
фонда Reach for change, партнёром которого 
является Tele2.

- Казалось бы, всё просто - автобус с детскими 
книжками,  но давайте посмотрим на это глубже, 
- говорит PR-менеджер Теlе2 Воронеж Лейла 
Рамазанова. - Культура семейного чтения - это 
то, что  сближает детей и родителей, обеспечивая 
связь поколений и преемственность ценностей.

 По разным оценкам, фестиваль в Воронеже 
посетили около трёх тысяч человек. Из книжно-
го клуба «Петровский» дети выходили с улыб-
ками и книгами в руках, а взрослые благодарили 
устроителей за литературный праздник. По-
жалуй, главную задачу в установлении диалога 
между родителями и детьми, между подростками 
и взрослыми организаторы фестиваля выпол-
нили на «пять». Осталось дело за малым – это 
благое начинание закрепить в нашей повсед-
невной жизни. Хотя бы до следующего приезда 
фестиваля «Книжка под подушку». А культура 
чтения, по словам детского писателя Артура 
Гиваргизова, никуда не исчезнет, если родители 
будут просто читать детям книжки.

На связи с книгой
Событие | В прошедшие выходные Воронеж стал столицей  
Передвижного детского книжного фестиваля «Книжка под подушку»

Главная героиня иллюстрированной 
книги Оля.
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По замыслу организаторов (обще-
ственных организаций «Народный 
контроль и убитые дороги Воронежа» и 
«Наше общее дело») цель автопробега 
- выражение гражданской позиции к со-
стоянию улично-дорожной сети города, 
культуре поведения на дорогах, призыв 
к соблюдению чистоты.

Маршрут автоколонны был неболь-
шим, но с лихвой окупался «насыщенно-
стью», благо ям и ухабов, которые посеща-
ли водители, в Воронеже предостаточно. 
Кроме того, в рамках автопробега участ-
ники поставили подписи под Обращени-
ем к воронежской мэрии, в котором под-
робно описаны замечания и предложения 

жителей Воронежа, накопившиеся за 
прошлый год. Так, организатор и руково-
дитель проекта Сергей Романенко расска-
зал, что активисты выступают за систему 
комплексного ремонта и содержания 
дорог в областном центре. Одним из 
предложений общественного движения 
касается организации круглогодичного 
содержания улично-дорожной сети, а 
для увеличения пропускной способности 
дорог, по их мнению, нужно не только 
расширять дороги, но и рассмотреть во-
прос о запрете въезда большегрузного 
транспорта в центр города и на основные 
его улицы.

Теперь дело за малым – достучаться 
до «верхов» и убедить их в необходимо-
сти дорожных перемен.

Против хамства на дорогах
С места события | В Воронеже прошёл автопробег «Я против произвола, халатности и безразличия»

евгения БоруноВа
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Лозунг «я плачу налоги – где разметка и дороги?» собрал более  
140 неравнодушных горожан. Автоколонна из 50 автомобилей 
проехала по воронежским магистралям - московскому проспекту, 
улицам Плехановская, Кольцовская, 9 января, Антонова-овсеенко, 
бульвару Победы.

Движение автоколонны.

Принося водителям извине-
ния за временные неудобства, 
Управление просит обращать 
внимание на требования вре-
менных дорожных знаков, 
соблюдать скоростной режим 
и помнить, что от взаимной 
ответственности и предусмо-

трительности участников до-
рожного движения зависит 
жизнь.

В перечень ремонтируемых 
объектов на весенне-летний 
период входят следующие 
участки.

В Воронежской области: 
автомобильная дорога Р193 
Воронеж-Тамбов (ремонтные 

работы на 19-29 км - с 15 апре-
ля по 10 июня; на 87-93 км -  
с 15 апреля по 30 мая; на 76-
79 км - с 6 апреля по 15 мая; 
на 79-87 км - с 16 апреля по  
1 июня). На автомобильной 
дороге Р-298 Курск-Воронеж 
(на 191-199 км - с 11 апреля 
по 10 мая; на 289-292 км - со  
2 апреля по 1 июня).

В Липецкой области: авто-
мобильная дорога Р119 Орёл-
Ливны-Елец-Липецк-Тамбов 
(ремонтные работы на 250- 
260 км - с 15 апреля по 30 авгу-
ста; на 232-240 км - с 15 апреля 
по 30 мая; на 284-285, 290-291, 
306, 318 км - с 20 апреля по 30 
июня). 

На автодороге А-134: 

подъездная дорога от автомо-
бильной дороги М-4 «Дон» к 
г.Воронежу ремонтные работы 
на 2-8 км продлятся с 20 апре-
ля по 30 июля; на 8-14 км – с 
16 мая по 30 июля.

На автодороге Р-22 «Ка-
спий»: ремонтные работы на 
449-451 км – с 10 мая по 20 
июня.

Чтобы трасса – скатертью
дороги | На автомобильных магистралях, находящихся в ведении ФКУ «Чернозёмуправтодор»,  
начались ремонтные работы, которые осуществляют подрядные организации  ООО «НАВАСТРОЙ»,  
ООО «РАД», ООО «Дорожное строительство и ремонт»
алексей черКаШин

не за горами открытие 
навигации, и многие судо-
владельцы интересуются: 
а какие плавсредства не 
подлежат регистрации в 
инспекции ГИмС? 

Сергей льВоВ

- Не обязательно регистри-
ровать суда массой до 200 кило-
граммов и мощностью двигателя 
до 8 квт (10 л.с.), - информирует 
читателей  нашей газеты Вале-
рий Усачёв, государственный 
инспектор ГИМС МЧС Рос-
сии по Воронежской области. 
– Вообще, к такой категории 
маломерных судов относятся 
те плавсредства, длина которых 
не превышает 20 метров, а пас-
сажировместимость составляет 
не более 12 человек.

По словам госинспектора, 
недавно были внесены изме-
нения в налоговое законода-
тельство: отныне госпошлина 
за техническое освидетельство-
вание не взимается, отменён 
талон техосвидетельствования. 
Госпошлина за регистрацию 
маломерных судов составляет 
для всех судов – 1000 рублей, 
за выдачу судового билета – 
100 рублей. 

- И ещё. По Федеральному 
закону о рыбоводстве и со-
гласно постановлению админи-
страции Воронежской области 
движение маломерных судов на 
Дону со всеми его притоками с 
20 апреля по 2 июня этого года 
запрещено, - добавил  к сказан-
ному Валерий Усачёв.

бЕЗОПАСНОСТь

На воде –
свои правила


